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令和５年第１２回海津市教育委員会議事録 

 令和５年９月２０日（水）午後１時３０分より第１２回海津市教育委員会が海津市役所  

西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)継続協議事項               

議案第７５号 海津市教育委員会点検評価報告書について 

 (4)協議事項 

          議案第８０号 海津市教育委員会表彰について 

          議案第８１号 海津市外国語指導助手派遣委託業務プロポーザル選定委員

会規程の制定について 

          議案第８２号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

                            

       

                

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業８．９月分申請について 

 (2)令和５年度 全国学力・学習状況調査の結果について 

  

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 英仁 

学校教育課長兼教育研究所長              大坪 光   

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長       德永 宗哲    

スポーツ課長                     米山 一雄  

こども未来課長                    毛利 卓司 

  

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 
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発言者 内        容 

教育長 令和５年第１２回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

８月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、８月３１日に第２回通学路安全推進会議が

ございました。そして本日、市の教育委員会でございます。 

学校教育課では、９月１日に小中学校第２学期始業式がござ

いました。９月８日に高須小、１３日に吉里小、１５日に東江小、

そして本日、城南中で市教委訪問がございました。１２日に大江

小、１４日に城山小、１９日に日新中で生徒指導訪問がございま

した。 

社会教育課では、「ふるさとの学び舎Ⅳ」ということで、東江

小、大江小、西江小を特集した企画展が８月２８日から１０月１

日まで歴史民俗資料館で開催しております。８月３０日に海津

小学校学校運営協議会設置の勉強会がございました。 

スポーツ課では、８月２７日にタスポニー交流大会がござい

ました。９月１０日にデ・レーケ記念交流レガッタ大会がござい

ました。６８クルーの参加がございました。 

その他ですが、９月５日に市議会第３回定例会、一般質問がご

ざいました。１１日に文教福祉委員会、１３日に決算特別委員会

がございました。 

今後の予定です。９月２１日に今尾小、２２日に平田中で生徒

指導訪問がございます。２６日に下多度小で市教委訪問がござ

います。２７日に市研究指定校発表会が西江小でございます。キ

ャリアスタート・ウィークが１０月２日から６日まで平田中、 

１０月１６日から２０日まで日新中、１０月２３日から２７日

まで城南中でございます。教育支援担当者会が１０月１１日に

海津地区、１２日に平田地区、１３日に南濃地区の会議がござい

ます。１５日にぎふ清流郡市対抗駅伝競走大会が開催されます。 

２３日に市の教育委員会がございます。３１日に市研究指定校

発表会が海西小学校でございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問

等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

 【こども未来課長着席】 
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発言者 内        容 

教育長 （３）継続協議事項  

議案第７５号 海津市教育委員会点検評価報告書について説

明をお願いします。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

＜海津市教育委員会点検評価報告書について別紙資料にて説

明＞ 

 

教育長 「基本目標１ 子ども・子育て支援の充実」１４ページから 

１８ページまででご意見ご質問等ございましたらお願いしま

す。 

全委員  ありません。 

 【こども未来課長退席】 

教育長 「基本目標２ 学校教育の充実」１９ページから３３ページま

ででご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

全委員  ありません。 

教育長 「基本目標３ 生涯学習環境の整備・充実」３４ページから 

４０ページまででご意見ご質問等ございましたらお願いしま

す。 

曽根委員 確認ですが、３６ページの③社会教育施設などの整備とネッ

トワーク化の課題に「文化会館」とありますが、南濃の文化会館

のことでしょうか。現在、文化会館は市内に１か所ということで

すか。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

 １か所となっております。 

教育長 「基本目標４ 青少年の健全育成・地域交流の推進」４１ページ

から４６ページまででご意見ご質問等ごさいましたらお願いし

ます。 

伊藤(亮)委員 ４６ページ、①交流教育の充実の実績成果ですが、大変字が小

さいので、字を大きく見やすくされたらよろしいと思います。他

の箇所でも小さい箇所がありますので、字の大きさを揃えられ

たらよろしいと思います。 

社会教育課長兼

歴史民俗資料館

長兼図書館長 

字の大きさを調整いたします。 
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発言者 内        容 

教育長 「基本目標５ 文化の振興」４７ページから５３ページまでで

ご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標６ スポーツ活動の振興」５４ページから５９ペー

ジまででご意見ご質問等ございましたらお願いします。 

曽根委員  ５６ページ、③市民参加型スポーツ活動の推進の課題ですが、

「参加者が減少しており」とありますが、なぜ、参加者が減少し

ているのか、その理由を加えた方がよろしいと思います。 

スポーツ課長 理由を追加いたします。 

教育長 それでは、ご指摘いただきましたところを訂正し、次回の教育

委員会で継続審議とします。 

（４）協議事項 

議案第８０号 海津市教育委員会表彰について説明をお願い

します。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜教育委員会表彰候補者について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤(亮)委員 ３団体目の候補者が連名になっていますが、どちらに感謝状

を贈るのですか。実際に物品を寄贈いただいた団体に贈るもの

だと思います。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

確認させていただき、次回の教育委員会で報告いたします。 

教育長 議案第８０号 海津市教育委員会表彰についてご承認いただ

けますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第８０号 海津市教育委員会表彰について承認します。 

議案第８１号 海津市外国語指導助手派遣委託業務プロポー

ザル選定委員会設置規程の制定について説明をお願いします。 

学校教育課長兼

教育研究所長 

＜海津市外国語指導助手派遣委託業務プロポーザル選定委員

会設置規程の制定について別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第８１号 海津市外国語指導助手派遣委託業務プロポー

ザル選定委員会設置規程の制定について承認いただけますでし

ょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第８１号 海津市外国語指導助手派遣委託業務プロポー

ザル選定委員会設置規程の制定について承認します。 

議案第８２号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につい

て説明をお願いします。 

スポーツ課長 ＜１名の委員の委嘱について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第８２号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につい

て承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第８２号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につい

て承認します。 

その他（１）教育委員会後援事業８．９月分申請について説明を

お願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

８月に４件、９月に１件の後援申請がございました。８月の４

件につきましては、毎年申請していただいておりますので、専決

処分にて承認させていただきました。 

９月の１件につきましては、新規になりますので審議をお願

いします。事務局といたしましては、後援申請を承認してよろし

い事業だと考えております。 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤(亮)委員 例年行っている事業の中に取り入れられればよろしいと思い

ますが、この事業は単独で行われるのですか。 

教育総務課長兼

学校給食センタ

ー所長兼学校統

合推進室長 

単独で行うと聞いております。 

教育長 ご了承いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 
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発言者 内        容 

教育長  （２）令和５年度 全国学力・学習状況調査の結果について説

明をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜令和５年度 全国学力・学習状況調査の結果について別紙

資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員 今、小中学校では辞書の活用はどのようになっていますか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

タブレットで調べるということが多くなってきていると思い

ます。辞書に付箋をつけたり、書き込んだりといった使用は、し

ていないと思います。 

曽根委員 ぜひ、辞書を積極的に活用できる機会を作っていただきたい

です。辞書は、各自で購入しているのでしょうか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

各学校で、1 クラス分の辞書を図書館に整備し、授業で活用し

ています。 

伊藤(亮)委員 レベルアップのため、授業の改善をぜひ各学校でやっていた

だきたいです。 

大津委員 ぜひ、読書が好きになれるように課題図書以外でも好きな本

をたくさん読む機会を設けていただきたいです。 

伊藤(嘉)委員 この調査を一喜一憂することなく、対話的な思考力を高めい

くことが大事だと思います。長い目で見て行く必要があるので

はないかと思います。 

教育長 以上、本日の日程をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会 午後２時３０分】 

 


